

LES TIMBRES CANADIENS.<sup>(1)</sup>

## TIMBRES-POSTE

## I

## CANADA

Nous étudierons d'abord les timbres-poste du Canada, c'est-à-dire des provinces de Québec et d'Ontario avant a Confédération canadienne, car avant 1867 les provinces du Nouveau-Brunswick, de la Nouvelle-Ecosse et de l'Île du Prince-Edouard avaient leurs timbres particuliers, ainsi que la Colombie Anglaise avant son entrée dans la Confédération en 1870.

Lorsque nous aurons énuméré tous les timbres-poste du Canada, depuis leur première émission en 1851 jusqu'à nos jours, lorsque nous aurons fait connaître tous les détails qui les caractérisent, lorsque nous aurons donné leur valeur respective, nous aborderons les timbres-poste des autres provinces, et nous étudierons ensuite les différents timbres émis soit par le gouvernement fédéral, soit par les gouvernements provinciaux.

La première émission a été faite en 1851 et elle consistait en trois timbres : 3 pence, 6 pence et 12 pence. Le trois pence était rouge, rouge brun et rouge vif. Il représentait un castor surmonté d'une couronne et des lettres : " V. R. ", le tout logé dans un oval horizontal autour duquel étaient inscrits les mots : " Canada Postage " au haut, et " Three Pence " au bas, avec le chiffre " 3 " dans chaque coin. Le six pence était lilas, violet foncé et noir. Il représentait le prince Albert dans un oval perpendiculaire, autour duquel on lisait : " Canada Postage " au-dessus, et " Six Pence " au-dessous, avec le chiffre " 6 " dans chaque coin. Le douze pence, le

---

(1) Pour le commencement de cette étude, voyez le *Courrier du Livre* de mai, page 11.